
關東鑫林雲林廠竣工典禮致詞 

 

野藤會長、野藤社長、呂董事長、各位貴賓、各位關東鑫林科技公司同仁： 

 

今天很榮幸參加關東鑫林雲林斗六廠竣工典禮。剛才呂董事長特別提到他與清

華的淵源，因此今天的竣工典禮，不僅是關東鑫林的喜事，也是清華大學的喜

事，清華大學的師生同仁都與有榮焉。 

關東鑫林雲林斗六廠未來將是東亞最先進、規模最大高純度電子化學品製造工

廠，對我國電子產業發展將有很大的助益。我在國科會服務時，電子國家型科

技計畫已執行兩期長達十年，依例將功成身退，但當時有許多產業界大老與學

界領袖希望政府能繼續支持電子國家型計畫，曾提出電子產業是鎮國之寶之

說。初聽之下，似乎是誇大之辭，但實有幾分道理，最後得到認同，而有目前

在進行中的智慧電子國家型計畫，可見電子產業在台灣的重要性。電子產業有

關東鑫林新廠在上游提供高品質化學品的加持，實為幸事。因此今天不僅是關

東鑫林的喜慶，清華大學的喜慶，也是我國電子產業的喜慶。 

電子產業長期來是我國的龍頭產業，經濟發展的火車頭，但近年來一方面毛利

率大降，另一方面也常因元件與硬體製造過程耗水耗電，引起疑慮。最近有識

人士開始推動「藍色經濟」，從自然生態的永續發展來思考，運用現有的資源

與可再生的材料來因應需求，節能減廢，兼顧環保。我們寄望關東鑫林在生產

製造過程以及未來應用，能把握「藍色經濟」精髓，對產業與社會有所貢獻。 

今天在典禮前，很高興見到許多清華校友。清華校友有對母校向心力最強的特

質。上星期清華大學曾舉辦了校友體育館上樑典禮。校友體育館是由校友捐贈

全部經費的體育館，很感謝呂董率先響應。另外下星期一，學校將有一場記者

會，報告主要為校友捐贈跨領域研究清華實驗室的進度，在場的清大化學系系

友會會長呂正理董事長將會代表化學系系友參加。清華實驗室除由四個王牌

系，即材料系、化學系、化工系以及物理系四系各分配二個樓層使用外，其餘

樓層將由研發處統一控管，以作空間使用上的最大效益。其中有一部份空間將

作為產學合作基地，很歡迎關東鑫林科技公司及早進駐。 

今天一早從新竹出發前，還是陰雨綿綿，到台中以南，天氣轉佳，尤其在典禮

現場風和日麗，象徵和煦光明的未來。在此除祝大家健康快樂外，也預祝關東

鑫林公司大展鴻圖。 


